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В этом году День Конститу
ции СССР советский народ от
мечает в обстановке, когда ле
нинские принципы мирного 
сосуществования, как отметил 
апрельский Пленум ЦК КПСС, 
получйяй широкое признание 
кв качестве нормы отношений 
государств с, различным соци
альным строем» и в мире 
«происходнт поворот от «хо
лодной войны» к разрядке на-

•п]ряжепности». _; .̂ ' ;/;. г 
Советские люди горды" тем, 

что в то изменение соотноше
ния сил в мире, которое лежит 
в основе.этого.поворота, вло
жен их самоотверженный то\'д, 
обеспечивший могущество Со
ветской державы, авторитет ее 
миролюбивой политики. 0[га 
горды и тем, что внешнеполн-
тическая деятельность Комму
нистической партии Советско
го Союза, ее ленинского Непт-
рального Комитета получила 
всеобщее уважение и призна
ние. 

О своем миролюбии первое 
социалистическое государство 

ТАК ОНА БЛИЗКА! 
Это ты свобода, 

Празднично звеня, 

Нынче утверждаешь 

Правду всей земли. 

Монументом Ленин 

Смотрит на меня, 

Словно провернет 

Мысли все мои. 

Рано поутру 

На гладкую плиту 

Принесли цветы — 

И так приятно нам! 

Радостное детство 

Проходило тут. 

Счастьем наша юность 

Вся озарена... 

Ровные дорожки 

Красного песка, 

Флаги нз ветру 

Полощутся, парят... 

Таи она мила мне, 

Так она близка, 

Ленинская площадь —• 

Родина моя! 

В. ЧУМИЧКИН 

В ЧЕСТЬ СТУДЕНТЫ-ИНОСТРАНЦЫ 

- В ответ на призыв передовых 
ленинградских рабочих стать на 
Ленинскую пятидесятилневную 
трудовую вахту в честь 50-летия 
лрисвоеиия нашему городу именн 
Ленина коллективы производст
венных подразделений института 
встал» 20 ноября с. г. на Ленин
скую вахту, взяв прн этом повы
шенные социалистические обяза
тельства. 

Для оперативного руководства 
Ленинской трудовой вахтой рек
тор института К. П. Селезнев 
своим приказом утвердил обше-
институтскйй штаб в составе де
вяти человек. Председателем 
штаба назначен проректор ло на
учной работе Ю. И. Уханов. 

На штаб кроме общего руко
водства возложена обязанность 
контроля и помощи структурным 
подразделениям в ходе вахты. 
Ректор выразил уверенность, что 
Ленинская трудовая вахта будет 
способствовать дальнейшему по
вышению политической и трудо* 
вой активности всех сотрудников 
института — профессорско-пре
подавательского, инженерно-тех
нического состава, рабочих н слу' 
жащнх, ознаменует новы!) подъем 
социалистического соревнования. 

Аналогичные штабы былн соз
даны в конструкторском, бюро, в 
ОКБ ТК, научном отделе, СКБ, 
в отделе главного механика, в 
производственно-техническом от
деле, в службе эксплуатации 
студенческих общежитий Л П И , 
в отделе материально-техническо
го снабжения, в транспортном от
деле, в управлении эксплуатации 
зданий, в отделе главного энерге
тика, в охране института. 

О СССР 

ПЛЕЧОМ 
К ПЛЕЧУ 

Мы гордимся тем, что учимся в 
Ленинградском политехническом 
ипституте. И па кафедрах, и в 
общежитии — везде советские 
друзья хорошо к нам относятся. 

Недавно руководитель Советско
го государства Генеральный сек
ретарь ЦК КПСС л . и. Брежнев 
находился с дружественным визи
том в нашей стране. Мы, аспи
ранты из Иидпи. уверены, что 
нынешний визит откроет еше бо
лее широкие перспективы плодо
творного советско-индийского со
трудничества. 

Социализм и нацноиально-осво-
боднтелыгое движение идут ря
дом, плечом к плечу. Об этом 
говорил великий Лении. Совет-
скин Союз был первым государст
вом, поддержпсавшнм свободу 
нашоц- страны и Оказавшим ей 
большую экономическую помощь. 

Опыт показывает, что взанмо-
попиманне, доверие и дружба 
между нашими народами всегда 
приносили пользу обеим странам, 
делу всеобигего мира. С нашей 
точки зрения нынешняя встреча 
руководителей обоих государств 
еще больше укрепит дружбу ин
дийского и советского народов. 

САМРИЛ НАРЕНДРА КУ
МАР, НАТАРАДЖАН ЧИН-
НАСВАМИ, ПИЛАИ СИ8АИ 
КУМА РАСВЛМИ, индийские 
аспиранты 

заявило в первые же часы своего 
существования. . Уже в одном из 
первых законодательных актов 
Советской власти — Декрете о 
мире — борьба за мир была про
возглашена конституционным 
принципом социалистического го
сударства. Декрет призывал к не
медленным и открытым перегово
рам о заключении мира, об-ьявив 
продолжение войны величайшим 
преступлением против человечест-
•ва.------. : . • . • . 

В' Конституции РСФСР 1918 
года решительно осуждалась раз
бойничья политика империалистов 
и колонизаторов, провозглашалось 
требование демократического ми
ра как при'тпипа гогудао^твр^чпй 
политики. Установленный Кон-
ститунией РСФСР герб республи
ки предусматривал изображение 
скрещенных серпа и молота на 
ионе земного гаара — символов 
мирного и созидательного тоуда, 
миролюбивой сущности социали

стического • государства. Такое 
изображение герба содержит и 
действующая Конституция СССР. 

Конституция СССР 1924 года, 
закрепив победу могучего объеди
нительного движения народов за 
образование Союза ССР, осудила 
империалистические зверства и 
войны, колониальное рабство и 
национальное угнетение и провоз
гласила прогрессивные принципы 
внешней политики: взаимное до-
веоие. национальную свободу и 
равенство, мирное сожительство 
и братское сотрудничество. 

Конституция СССР 1936. года 
закрепила последовательное отста
ивание Советским государством в 
интересах укрспленич мипа идеи 
сотрудничества миролюбивых го
сударств, идеи коллективной без
опасности. Вместе с тем в усло
виях враждебного окружения за
щиту социалистического Отечест

ва она рассматривала как священ* 
ный долг гражданина СССР. 

Со времени принятия действу
ющей Конституции в развитии 
советского общества, в мировом 
развитии, в расстановке классо
вых сил па международной арене 
произошли принципиальные изме
нения. Эти изменения найдут свое 
отражение в повой Конституции 
Союза ССР. Но пеизменпрй оста
нется кпреемствеипость главных 
направлений борьбы за мир, сво
боду и. безопасность народов», ко
торую, как отметил в докладе сО 
50-летии Союза Советских Социа
листических Республик» Гспй-
ральный секретарь ЦК КПСС 
Л. И. Брежнев, пронесли наша 
партия и государство «от перво
го внещнеполитйческого акта Со
ветской власти -— Декрета о ми
ре ди Поограммы мива, выдвину
той ХХТУ съездом КПСС». 

Конституция Страны Советов 
была, есть и будет Конституцией 
мира, сотрудничества и дружбы 
народов! 

ассистент 
КПСС 

в. ФЕДОРЕНКО. 
кафедры истории 
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Не забудем никогда! I 
Нас двенадцать. Большинство 

поиехавгаих на стажировку в 
Ленинградский полнтехнич*^спий 
институт окончили Ханойский 
политехнический, один из лучших 
вузов в Юго-Восточной .\зии. по
строенный с помощью Советского 
Союза. 

Сейчас мы учимся здесь, изу
чаем современную советскую 
культуру, пауку и технику. С 
первых дней пребывания в ин
ституте мы почувствовали боль
шую заботу руководителей, слу
жащих и преподавателей инсти

тута. 
Каждый из нас гордится тем, 

что живет и учится на родине 
великого Лечина. вождя мировой 
ппллйтарскпй революнин, в пео
вой в мире со"иалистпческой 
с'гране, открывшей новую эпоху 
освобождения человечества. 

Кжедневно мы встречаемся со 
ст>"|ентами нз стоап .чуть ли не 
всей нашей планеты, приехавти-
нн сюда учиться. Своими глазами 
видим бо̂ -̂̂ -̂ кую дружбу чся;лу 
паролам1т. Нам хочется, чтобы на
т а дружба стала еще прочней. 

В борьбе с американскими аг
рессорами наша страна одержала 
победу. Это не только успех вьет
намского народа, по и успех всех 
народов социалистического содру
жества, всех прогрессивных лю
дей планеты. 

Сейчас .мнр пришел па нап1у 
землю. Паш народ активно участ
вует в восстановлении разрушен
ного войной хозяйства страны. 
Строит социализм. У пас во Вьет
наме есть пословица: «Ко^да 
пьешь воду, вспоминаешь об 'ис
точнике». Мы никогда не забудем 
неоценимую помощь братского со
ветского народа. 

Хоанг МОК. 
стажер из ДРВ 

У нас одна цель — учеба, 
знание, солидарность в борьбе за 
мир, свободу и демокоатин). Это 
большие обязанности. Г'̂ы должны 
использовать все, чтобы оправ
дать надежды нашей страны. 

Нам нрепо запомнились слова 
вождя пролетариата В. И. Ленина: 
«Учиться, учиться и еще раз 
учиться!» Учиться — это не 
только сидеть за учебником. 
Это еще и знакомиться с жизнью 
советских людей, которые мно
гим пожертвовали, чтобы постро
ить социалистическое общество. 

Советский народ оказывает 
большую помощь всем, кто борет-

ГОРЯЧАЯ БЛАГОДАРНОСТЬ 
ся против империализма и коло
ниализма. Недавно снова нача
лись военные действия на БлиЖ' 
нем Востоке. По всему миру про
катилась волна солидарности со 
справедливой борьбой арабских 
народов. Советский Союз и соци
алистические страны еще раз до
казали, что они — верные стра
жи справедливости. Позиция ва
шего государства нашла свое от
ражение в октябрьской резолю
ции Совета Безопасности нынеш
него года. 

Благодарю все народы и госу
дарства, поддержавшие кашу 
справедливую борьбу. 

Мы должны помнить, что един
ственный путь победы над импе
риализмом, колониализмом и пос
ледствиями их господства занлю-
чается в объединении всех про
грессивных сил мира, укреплении 
дружбы с социалистическим ла
герем. 

. Амаду ОМАР, 
студент из Сирии 

В СОВЕТЕ СЕКРЕТАРЕЙ 
Состоялось заседание совета яии доклада секретаря комитета 

секретарей союза молодежи ино- ВЛКСМ Славы Волкова внесены 
странных студентов, обучающихся советы и предложения для улуч-
в нашем институте. В обсужде- шения работы. На заседании ру

мынскую молодежную органп.^а-
цию припялг в состав совета 
секретарей с правом решающего 
голоса, а монгольскую и чехос
ловацкую — с правом сооеща-
тельного. 
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К 75-летию 

института 

хм л а м е н н ы и 

Тело убитого Михаила Дмит-
рпесича Чпчканова искали семь 
дней. К этому были привлечены 
воинские подразделения п кресть
яне блна;айших леревснь, распо
ложенных неподалеку от озера 
Ильмень, около села 
Чернавка Черпавской во- щ,-, 
лости Кирсановского ^ : . 
уезда. • Ш--

Труп- был.пайлеп под •- • 
..корягой, в озернойводе. 
Спрятали его туда баи-
диты-антоновцы, убив
шие видного большеви
ка. А случилось все так 
Михаил Дмитриевич, 
приехав с двумя това
рищами на краткосроч

ный отдых, увидел груп
пу рыбаков, чинившич 
сети. Яодошел к ним 
поздорова.тая, пожела I 
успеха и даже посовето
вал, как лучше выпол
нпть работу. Кто же чог 
знать, что за мирным 
занятием в рыбацкпй 
одежде — бандиты?! 

Но опи, оказывается, 
узнали губернского ру
ководителя, только не 
подали виду, а когда 
лодка на обратном пути 
после удачной охоты 
приблизилась к их костру,совер
шили гиусное злодеяние. Так 14 
октября 1919 года трагпчески 
оборвалась короткая, но яркая 
жизнь питомца нашего институ
та, замечательного революционе
ра, члена ленинской партии с 
1911 года Михаила Дмитриевича 
Чичканова. 

В 1908 году девятнадцатилет
ний юноша из Тамбова, окончив 
реальное училище, поступил на 
механическое отделение Детер-
бургекого политехнического ип
ститута-. В первые же студен
ческие годы он твердо определил 
свой жизненный путь; беззаветно 
служить народу, посвятить ^ всю 
СБОЮ жизнь великому делу борь
бы за осуществление идеалов 
коммунизма. 

По поручению иартийнон орга
низацин МОЛОДОЙ большевик про
водил' пропагандистскую работу 
среди путиловских рабочих и сту
дентов города. С выходом в свет 
большевистской «Правды» он 
стал се активным корреспонден
том и распространителем. 

Выдающийся деятель нашей 
партии Г. И: Петровский, бывший 
многие годы председателем ДИК 
Украинской Советской Республики 
и хорошо знавший Чичканова по 
петербургскому революционному 
(ПОДПОЛЬЮ, писа.г о нем: «Ему по
ручалось особенно рискпванпое 
дело отправки и перевозки кон
фискованной «Прайды», что с 
особой юношеской отзывчивостью-
он брался геройски нснолнять». 

Мпого энергии п смелости: от-
Чичканова требовала работа по 
доставке нелегальной литерату
ры различным адресатам, Г. И. 
Петровский подчеркивал, что Чи--
чканов (по.гиольная кличка «Ми
хаил») был бесстрашным под
польщиком, «напоминал безза
ветного русского студента, кото
рому ради резолюции — море ио 
зсолено». Ежегодно с мал по сен
тябрь Михаил брал отпуск па ка
никулы. В это время оп работал 
служащим на Рязанско-Уральской 
железной дороге, где не только 
подрабатьтва.т на жизпь, но и, 
главное, выполнял задания но до
ставке запрсщсшшх изданий, не
легальной литературы и распро
странению «Правды». 

В 1915 году Главное артилле
рийское военное ведомство нап-

Б О Р Ц Ы 
ЗА НАРОДНОЕ 

СЧАСТЬЕ 

равляло за границу комиссии, в 
которые входили и студепты 
старших курсов технических ву
зов, для закупки оружия и бое
припасов. В составе одной из та
ких комиссий Чичканов был ко
мандирован в Соедине^гаые Шта
ты Америки. Возвратился от толь
ко в мае 1917 года. Вернувшись 
из-за границы, Чичканов восста
новился в институте и 9 июня 
отбыл в свой родной город Там
бов помогать местным больше
викам. 

В городе этом в то время но 
было крупных промыгалеппыж: 
объектов, а потому чувствова
лось большое влияние эсеров и 
меньшевиков. Большевистские 
организации были только в же
лезнодорожных мастерских и. на 
заводе Хе 43. находившемся за 
пределами города. На предприя
тиях н в воинских частях велн 
работу одиночки или небольшие 
группы членов большеш1стскои 
паотии. 

Тамбовский городской, совет 
находился в руках .эсеров и мень
шевиков. Михаил Дмитриевич 
Рхместе с другими большевиками 
стал вести папряжснную работу 
по завоеванию масс на сторону 
большевиков, превращеипю со
ветов в большевистские. 

Е ТО' бурное время почти не 
проходило ш!'одного митинга па 
предприятиях или в воинских ча
стях, где бь! ие появлялся кра
сивый молодой человек в черной 
кожаже. В своих выступлепиях 
он- с революционной страстно
стью убедительно разъяснял по
литику большевиков, беспощадно 
разоб.тачал предательскую дел-
тельность. эсеров и меньшевиков, 
стремивших сохранить в;ьить 

• временного пра опте .тьства — бур-
ясуазии и помещш;ов. Это был 
Михаил Чичканов, одип из наи
более популярных ораторов'В' го
роде. 

Осенью в Тамбове- получили со
общение о свержении Воеменно-
го правитсльста. М. Д. Чичканов 
вместе с Б. А. Васильевым, ак
тивным деятелем большевистской 
организацшг в городе, на расши
ренном заседании- Тамбовского Со
вета от имени фракции большо-
вт10в потребовал присоединения' 
Совета к революционному перево
роту и взятия полноты власти в 
своп. руки. 

Эсеро - меньшевистское боль
шинство Совета отвергло резолю
цию, прсдлолсепную большевика
ми. Контрреволюция развернула 
в городе активную деятельность 
но мобилизации своих сил на раз
гром рабочих организаций. Контр
революционерами был создан 
так называемый- «губернский ко
митет по спасению родины и ре
волюции» и сформирован «удар
ный батальон». 

Октябрь триумфально шество
вал по стране, а в Тамбове пред
ставители свергнутого Временно
го правительства в союзе с эсе
рами и меньшевиками судорожно 
цеплялись за власть. Однако дни 
их были сочтены. 

23 января" (5 февраля- по по-
пому стилю) 1918 года Пленум 
Тамбовсг1ого городского Совета 
переизбрал свой президиум, пред
седателем его стал М. Д. Чичка
нов. 30 января 1918 года крас
ногвардейцы завода Л"? 43 и л:е-
лезнодорожного узла, совместно 
с со.тдатами 60 Заносного полка 
разоружили «ударпый батальон». 
Этой операцией. руководил Миха
ил Дмитриевич. В городе была 
провозглашена Советская власть. 
В начале, февраля 1918 года бы
ло получено распоряжение нарко
ма внутренних удел республики 
Г. Н. Петровского о назначении 
М. Д. Чичканова комиссаром гу
бернии. 

В один из дней комиссар со
звал членов губернской земской 
управы, губернского исполкома 
Советов и «комитета спасепия_ 
родины» и от имени- Советской 
власти объявил, что отныне эти 
организации считаются распущен-

,-ными. 

Жйхатга Дмитриевич провел 
большую работу по созыву гу
бернского учредительного съезда 
Советов рабочих, крестьянских и 
солдатских депутатов. Оп состо
ялся е 1 по 5 марта 1918 года. 

В начале апреля того же года 
после реорганизации губернских 
органов власти, созданных па' 
этом съезде, председателем Губ-
иеполкома: был избран М. Д. Чич
канов; 

Пюнь 1918 года, едва пе стал 
для М. Д. Чичканова роковым: 
в Тамбове вспыхнул контррево-
люциошплй мятеж унтер-офице
ров, призванных в армию. Мя
тежники захватили Совет, аре
стовали Чичканова, посадили его 
в̂  камеру смерт1тков. Двое суток 
пробыл в ней Михаил Дмитрие
вич, пока красногвардейцы, по
давившие мятеж, не освободили 
его оттуда. 

На высоком посту председа
теля Губисполкома большевик 
Чич!;аиов своей многогранной дея
тельностью внес большой' вклад 
в защпту октябрьских завоева
ний от внутренних и внешних 
врагов. Е-дело становления Со
ветской власти, в. проведение, ре
волюционных . преобразованпй на 
тамбовской, земле. Его имя на
всегда вошло в историю ка!^ имя 
верного сына ленинской партии^ 
активного участника Октябрьской 
революции, мужественного борца 
за счастье трудящихся. 

Мы, политехпшш, гордимся пи
томцем нашего института, бес
страшными солдатами революции, 
в числе которых был Михаил 
Дмитриевич Чнчкапов, 

П, МАСЛИН, 
преподаватель кафедры науч
ного коммунизма 

За активность 
БЛАГОДАРНОСТЬ В ПРИКАЗЕ 

Выполняя решения XXIV съез
да КПСС, организация Красного 
Креста натего института доби
лась значительных успехов по 
всем направлениям своей гуман
ной деятельности. 

По итогам смотра-конкурса ра
боты первичных организаций в 
честь 50-летия образования СССР 
первичной, организации общества 
Красного Креста Ленинградского 
политехнического института нм. 
М. И. Калинина присуждено 1-е 
место среди вузов Лепипграда. 
Организация награждена грамотой 
Центрального комитета Союза Об
ществ Красного Креста и Крас
ного Полумесяца СССР. 

' За большую общественную- ра
боту в Обществе Красного Креста, 
производственные успехи в при
казе ректора по институту объ
явлена благодарность следующим 
активистам: 

И, П. Пипаевой — председа
телю комитета первичной органи
зации, старшему инспектору сту
денческого сектора; 

членам комитета Е, М. Исай-
ченковой — мастеру по точным 
приборам лаборатории радиотех
ники ФРЭ; 

В. П. Медведевой — старшему 
инженеру лаборатории литейного 
производства ФМетФ; 

К. А. У.1ичевой — старшему 
инженеру лаборатории электриче
ских станций ЭлМФ, 

3. В. Виноградовой — асси
стенту кафедры технологий ме
таллов ММФ, 

3. М. Тихоновой — лаборанту 
ЭнМФ, 

0. В. Диордица — бухгалтеру 
материально-имущественного от
дела бухгалтерии. 

Н. Б. Докукиной — м. н. с. ла
боратории информационно-измери
тельной техники Э.тМФ, 

А. П. Ивановой — м. н. с. ла
боратории физики металлов ФМФ. 

Активистам общества за рабо
ту в первичных орга1газация1 
факультетов и отделов: 

Н. П. Снеговой — ассистенту 
кафедры теоретической механики 
ФМФ, 

Л, А. Левиной —- старшему ин
женеру кафедры электроники 
ФРЭ, 

В.' г. Акуловой' — мастеру от
дела капитальных работ. 

О студентах в. газете. «Поли
техник» уже сообщалось. 

Л, ЗИБРОВА. 
организационно-массовый сек
тор комитета Красного Кре
ста ЛПИ 

едйтели олимпиады 
Ждарн подвело окончательные 

итоги олимпиады по физике, ко
торая проводилась в прошлом 
учебном году совместно кафедрой 
«Эксперпмептальнал физика», со
ветом молодых ученых и спецна
лнстов и СНО. 

По результатам, первого тура 
были выявлены победители олим
пиады среди слушателей подгото
вительного отделения (В. Куроч
кин—1-е место и 10. Никитин -~ 
2-е место).- Оба они успешно сда
ли вступительные экзамены п 
сейчас являются студентамн пер
вого курса. 

По результатам первого тура. 
19 студентов первого курса и 5 
студентов второго, курса былп до
пущены ко П тТ|'ру. 

Теперь, когда подведены окон-
чательиьк! итоги второго т\'ра, 
можно назвать победителей. Ими. 
стали А. Файбусовнч (гр. 2 5 5 ) — 
1-е место,. А. Ожипский (гр-
257) — 2.-:е место и Б. Ман-
дель (гр, 121^2) — 3-е место. 

Хорошие работы представили 
иа рассмотрение жюри А. Маслов 
(гр. 193-6), С. Гусев (гр. 255-а), 
С. Цыпляев (гр. 191-6) и В.Ма-
рахонов (гр. 191-6), которым. 
только недостаток «олимпиадно-
го» опыта, и возмолснй, излишнее 
волнение не позволили .занять 
призовое место. 

Какие выводы можно сделать 
сейчас, после подведения итогов 
олимпиады? Во-первых, активное 
участие в олимпиаде студентов, 
результаты ее победителей, пока
зывают, что среди первокурсников 
и студентов второго курса мно
гие по-настоящему интересуют
ся физикой и понимают ее. 

Вне всякого сомнения эти сту
денты в будущем станут хороши
ми специалистами, обладающими 
прочпыш, фупдаме1ггальными 
знаниями. 

Важно, что они пе боятся «ри
сковать», уже сейчас пробуют 
свои силы в решении трудных и 
интересных задач. Пусть это пе у 
всех получается хорошо, пусть 
некоторые де.лагот ошибки — уча
стие в олимпиаде в любом слу-. 
чае полезно. Ведь на ошибках 
учатся. 

Во-вторых, следует отметить,, 
что иекоторые простые физиче
ские задачи, к сожа.дению, вызва
ли неоправданно большие трудпо-
П0СТ1Г в их решении у многих-
участников • олим'пиады, в том; 
числе у ее победителей. Так что-
и победителям олпмпи-а.ды ие сто
ит «почивать на лаврах». 

В-третьих, це все участпикнС; 
смогли воспользоваться предо?' 
ставленной им возможностью прОг-' 
верить полученные ими резуль
таты на экспериментальной уста
новке. Это значит, что студеа-
там следует большее, внимание 
уделять лабораторному практику
му по физике, в особенности уче
нию быстро и квалифицированно-
использовать- такие стандартные ~ 
лабораториые приборы как осцил
лограф,, мост, потенциометр и ге
нератор. И, наконец,, в замюне?* 
пне следует пожелать студентам-
нашего 1гаститута большей сме-
лоспг. и более активного учасгпя-
в олимпиаде, 

К сожаленшо, в прошедшей 
олимпиаде девушки практическ1Г-
не участвова.1и; А ведь их в нн^ 
статуте почти половина. 

Итоги прошедшей олнмшгады 
подведены: Не за горами новые 
олимпиады. Пожелаем будущим 
участникам смелости, решитель^-
ностии^ конечно, успехов, 

М. КОЗЛОВ, 
доцент нафедры «Экспери

ментальная физика», предсе
датель совета молодых уче
ных и специалистов инсти
тута 



ПОЛИТЁХ-НИК 

21 ноября состоялось собрание 
профсоюзного актива, посвящен
ное отчету о практической дея
тельности местного комитета ЛПИ 
с октября 1972 года по ноябрь 
1973 года. После избрания прези
диума в составе 11 человек с 
отчетным докладом вы с т у п и л 
председатель МК Д. П. }геАНОВ. 

Докладчик сделал подробный 
анализ^ деятельности всех комис
сий месткома. Одним пз важпей-
тих направлений деятсдьности 
производственной комиссии, утса-
зал он, была работа по дальней
шему улучшешпо качества подго
товки специалистов, развитию на
учных исследованш! и внедрению 
их результатов в производство. 
Было подчеркнуто, что большую 
роль в этом важном деле играло 
социалистическое соревнование. 
Среди' подразделений института 
разверну.тось движение за комму
нистический труд. Сейчас в ЛПИ 
5 коллективов и 14 бригад ком
мунистического труда. 

Как отметил председатель ме
сткома, усовершенствована и бу
дет совершенствоваться введенная 
в пнституте с 1967 года система 
численных показателей, являю
щихся критерием оценки сорев
нующихся. Институтская система 
показателей, заметил Д. П. Ива
нов, рекомендована Мииистерст-
Еом высшего п среднего специ
ального образования и ЦК проф
союза работников высшей школы 
РСФСР ко внедрению в других ву
зах. Организация социалистиче
ского соревнования в ЛПП была 
одобрена па недавно закончив
шемся совещании в- Риге, созван
ном ВЦСПС по вопросам органи
зации соревнования в непроиз
водственной сфере. 

Затем докладчик остановился 
иа недостатках в организации со

ревнования. Так, принцип «от до
стигнутого» несовершенен. Он 
позволяет добиться призового ме
ста путем перевыполнения плано
вого задания по одному пли не
скольким пунктам на большую 
ве.личин>'. Этим обстоятельством 
некоторые факультеты и кафедры 
пользуются. Указал па стремле
ние отдельных ф а к у л ь т е т о в 
(ЭлМФ, ГТФ, ММФ) принимать за-
ниженнгле обязательства. Сущест
вуют кафедры и даже факульте
ты, которые систематически не 
выпо.дняют плановых задаши! 
(ФМФ, ФРЭ). 

Далее Д. П. Иванов перешел к 
характеристике деятельности, ко
миссии социального страхования, 
напомнив, что в этом году про
должает сохраняться высокий. 
уровень заболеваемости с р е д н 
сотрудников ЛНИ, За девять ме
сяцев 1973 года потери по вре
менной нетоудоспособности соста
вили 68 730 рабочих дней, ос
новная доля которых по-прежне
му приходится на конструктор
ское бюро института. Были вы
сказаны критические замечания 
в адрес администрации и МК этой 
профорганизации, которые пе 
предприняли .эффективных мер по 
улучшению условий труда, сни
жению заболеваемости средн сво
их сотрудников. 

Докладчик заметил, что плохие 
санитарно-гигиенические условия 
работы и организацпя труда име
ют место и в пекоторых других 
подразделениях института, 

В области оздоровительного от
дыха сотрудпгасов института док

ладчик отметил успешную спор
тивно-массовую и политико-вос
питательную работы, проводимую 
в Южном и Северном лагерях, по 
чисто мест в них еще не может 
удовлетворить. Доля сотрудников, 
получивших возможность органи
зованного- ПО' линии института от
дыха, не составляет дая:с 6 про
центов. Кардинальным решениейг 
этого вопроса МК представляется 
скорейшее укрепление сущест
вующих и создание новых баз от
дыха. 

Д. П. Иванов дал отчет о 
работе лсилищно-бытовой комис
сии. В этом году улучшены жи
лищные условия 16 сотрудникам; 
завершена организация жилищно
го кооператива на 1974 год па 
40 квартир; проведена работа по 
оргаш1зации еще одного коопера
тива на 1974 год; начаты пред
варительные работы по организа
ции кооператива на 1975 год. 
Докладчик осветил работы жи
лищно-бытовой комиссии по воп
росам садоводства и быта. Былп 
высказаны претензии к админист-
ратщи ппститута по поводу бла
гоустройства теориторпи около 
жилых домов ЛПИ. 

Коснувшись деятельности ко-
МИССШ1 общественного контроля, 
докладчик отметил, что ее работа 
сводилась к наблюдению за рабо
той сети обществепного питания. 
В докладе было подчерки>-то, что 
слол;ившаяся в институте систе
ма питания, при- которой 75 про-
цеитов продукции столовых реа
лизуется через, буфеты, имеющие 

ма.лые производственные площади 
и вследствие этого плохое техни
ческое оснащение, антисанитар
ное состояние и жесткие ограни
чения ассортимента вызывают 
справедливые нарекания студен
тов и сотрудников-, 

Бы.ло отмечено, что МК 22 фев
раля 1973 года принял решение 
по реорганизации системы пита
ния. Ректорату предложено соста
вить и согласовать с профоргани
зацией план развития системы- об
щественного питания до 1975 
года. 

Отчитываясь в работе, проде
ланной комиссией- по охране тру
да, докладчик отметил, что значи
тельно у.чучшилось отношение ад
министрации к вопросам охраны 
труда. Тем не мепее многие изве
стные администрации недостатки 
устраняются- слишком медленно. 
Так, на ММФ, например, не вы
полнялись приказы ректора об 
аттестации сотрудников, об обяза
тельной сдаче специалышм ко
миссиям вводимого в эксплуата
цию оборудования, о соблюдеипи 
правил электробезопасностп и 
другие. 

Далее докладчик подробно ос
тановился иа деятельности комис
сий .детской, культмассовой, тру
да и'зарплаты, организационной. 

Затем участники собрания за-
с.чушали отчет председателя реви
зионной комиссии и. в . Липско-
го. 

Носле докладов развернулись 
прения, в которых выступп.ло • де
вять человек. Выступавшие за
тронули наиболее акт>'альпые для 

ЛПИ вопросы. Так, организации 
социалистического соревнования» 
улучшению, гласности, наглядпо?-
сти в этом деле- было посвящено^ 
выступление заместителя секрета
ря партийной организации ЛПИ 
М'. А. Василика. Ои призвал со
бравшихся усилить воспитатель
ную работу средн членов ироф--
союза. Профессор М, А. Мпхалев; 
рекомендовал комиссии по улуч.-' 
шению численных показателей!, 
связать их с п.ъаном социального 
развития института, О совершен* 
ствовании системы численных по^ 
казателей говорили многие высту* 
павшие в прениях. 

В выступленпях бьшг затрону
ты вопросы тех-нга;и безопасно
сти, организации производствен* 
ного процесса. По этому поводу 
серьезные претензии были вы'̂  
сказаны в адрес производствен* 
ной комиссии и комиссии по охч 
ране труда, администрации ЛП1Ь 

Почти каждый выступающий, в. 
прениях коснулся вопросов у.тут-! 
шепия жилищных условий, орга;*, 
нпзации отдыха сотрудников га*' 
ститута. Серьезные нарекания 
былп высказаны в адрес МКЛПН 
по поводу отсутствия гласности" 
и предварительного коллективного' 
обсуя;депня при распределешга-
жилплощади, высказывалась кри
тика по поводу навязывания «го
рящих» путевок, 

В заключение собрания был об
сужден проект резолюции, в ко
тором работа МК ЛПИ за отчет
ный период была признана удо
влетворительной. В резолюцию 
были внесены предложения по 
вопросам совершенствования 
форм соцсоревновапия, системы 
показателей, оргагшзации отдыха,., 
общественного питания, охраны 
труда. 

Резолюция по отчету МК ЛПН 
была принята единог.дасЕО. 

Новый состав комитета ВЛКСМ 
Секретарь комитета ВЛКСМ ЛПИ им. М. И, 

Калинина ~ В. Голубенцев. 
Зам, секретаря комитета ВЛКСМ по организа

ционной работе — В. Синепол. 
Зам. секретаря комитета ВЛКСМ по идеологи

ческой работе — В. Спиридонов. 
Зам, секретаря комитета ВЛКСМ по учебной 

работе — С. Петровичев. 
Зам. секретаря комитета ВЛКСМ по интерна

циональной работе — В. Волков, 
Зав.- орготделом комитета ВЛКСМ — В. Пар

шин. 
Зав, отделом по учебной работе комитета 

ВЛКСМ ~ А. Зрелов. 
Зав. отделом по интерработе комитета ВЛКСМ 

—М. Лопатин. 

Зав. отделом: внешних связен комитета 
ВЛКСМ — А. Тарасенко. 

ЧЛЕНЫ КОМИТЕТА ВЛКСМ: 

Л. Алексеев, В. Антонов, А. Артемьев, В. Ба-
бенков, Т, Буракова, А, Быцунь, В, Гриценко, 
Г, Каныгин, Г. Николаева, Г. Олейник, А. Ошу
рков, Е. Плудовская, Н. Полякова, Г. Рыжик, 
Л. Рыжиков, П. Саньков, Т. Ким, Н. Кириллов, 
А. Кринский, Ю. Кротов. М, Курочкин, В. Ле
бедев. Л, Логинов, М. Мальцев, А, Матусевич, 
Ю. Монахов, Н, Неценко. Н. Паладова. Н. Щер
баков. О, Советннкова. Е, Соколова, И, Сустав, 
В. Счастливый, И, Типанс. С, Трофимова, 
А. Фрейдин, В. Ходырев, А. Цобкалло, А. Чистя-
ков; Н. Шаболина. 

БЮРО ОТМЕТИЛО: 

Новый состав профкома 
Александр Федотов — председатель профкома. 
.Александр Задонцев — заместитель преде, 

профкома, 
Оргмассовая комиссия: 

Георгий Голованов — гр. 341/2, председатель, 
Александр Кухмай •— 628/2, Сергей Рудаков — 
622, Сергей Локтаев — 236, Владимир Попов — 
262/2, Александр Безруков — 427/2, Алексей 
Кузнецов ~ 429, Елена Лащ — 529/2, Марк 
Беленький — 594а, Ирина Левицкая — 467. 

Учебно-производственная комиссия: 
Валерий Гетнер — гр. 412, председатель, Ген

надий Николаев — 635, Сергей Вангниц — 691, 
Евгения Кибис — 672, Валерий Виноградов — 

234/1, Михаил Грошев — 156, Эдуард Лухарт— 
314, Татьяна Цымбалова ~ 423/1, Валентина 
Цепова — 314/3. 

Жилнщно-бытовая комиссия: 
Феликс Бобов — гр. 541/3, председатель, Сер

гей Тепленичев — 465/1, Вячеслав Булавин — 
326/3. Людмила Дворникова ~ 411/2, Борис Ев
докимов — 326/2, Владимир Ковтунов — 555. 

Культмассовая комиссия: 
Александр Воронин ~- гр, 456, председатель, 

Тимур Аитов — 454. Ирина Рогожина — 566, 
Рустам Нйшанов — 226/2. Татьяна Бухарова — 
471/1, Татьяна Пойдун — 354а, Ольга Родина —-
256. 

Спортмассовая комиссия: 
Николай Суханов ~ гр. 534/2, председатель, 

Виктор Чернов — 663/2, Владислав Зелинский— 

134/1, Сергей Ко-134/1, Алексей Бычковский. 
валь — 335/2. 

Комиссия межвузовских связей: 
Василий Козлов ~ гр. 591, председатель, 

Светлана Крнвощекова — 666/2, Владимир За-
нимонец — 174, Виктория Брлостоцкая — 271, 
Любовь Журавлева — 371, Марина Певзнер — 
364/1, Ольга Иориш ~ 367/1, Надежда Коробко
ва ~ 474, Игорь Кауфман — 455-а. 

Оздоровительная комиссия: 
Владимир Бура — гр. 562, председатель, Ил

ларион Шлепанов — 521/2, Юрий Исаев — 344, 
Александр Гофман -~ 151, Игорь Крюков—524, 
Светлана Дегтярева ~ 454, Владимир Егоров — 
15!а. 

Комиссия охраны труда; 
Валерий Присяжнюк — 341/3, председатель, 

Сергей Зарубин — 144/1, Вячеслав Туренко — 
161/2. 

Комиссия общественного контроля: 
Татьяна Маслова — гр, 271/2, председатель, 

Николай Никулин -— 651. Игорь Окунев — 692, 
Петр Онищур — 234/1, Наталья Пукова — 471, 
Галина Асетян ~ 464/2, Анна Киселева~464/1. 

Комиссия печати: 
Виктор Рахмаил — гр. 526/1, председатель, 

Павел Шинко—411/2, Вячеслав Денисов—435/3, 
Владимир Матвеев — 535а, Александр Белевиц-
кий — 261/2, Владимир Шалин — 392, Сергей 
Чункин — 3936. 

Недавно состоялось очередное 
заседание бюро комитета ВЛКСМ 
института, па котором был прове
ден анализ отчетов и выборов в 
комсомольской организации. За
слушав и обсудив доклад зам. 
секретаря комитета ВЛКСМ В. Си-
пеш)ла, бюро отметило, что ус-
псшипо в делом проведение от
четно-выборной кампании способ
ствовало организационному ук
реплению комсомольской органи
зации института. 

Особое внимание было уделено 
янализу имевшихся недостатков. 
В принятом бюро постановлении-, 
и частности, отмечалось: бюро 
ВЛКСМ факультетов и курсов ма
ло внимания уделили качеству 
отчетных докладов, в- которых 
практически пе нашли отражения 
конкоетные задачи комсомольских 
организаний курсов и групп, вы
текающие из ппограммных доку
ментов партпи и комсомола. 

В отдельных случаях была 
низкой (до Ь5 процентов) посе
щаемость отчетно - выборных 
комсомольских собраний курсов, 
имели мрпто срывы курсовьгх со-
братш. Не бы.та своевременно ор

ганизована учеба вновь изоран-
ного комсомольского актива. Низ
ка партийная прослойка среди 
комсоргов групп и членов кур
совых бюро. 

С целью устранения этнх не
достатков бюро комитета ВЛКОМ 
постановило обязать бюро БЛКСМ 
факультетов организовать прове
дение аттестации комсоргов групп 
и членов курсовых бюро, по ре
зультатам которой принять реше
ния 0' целесообразности переиз-
боания их на очередной срок. 
Предусмотреть в н.чанах работы 
факультетских школ комсомоль
ского актива проведение занятий 
с вновь избранным составом 1г 
сроки не более' двух педе.дь пос
ле избрания. ~ - . . 

Оргаиизатчшнпому отделу ко
митета ВЛКС1*Г и бюро ВЛКСМ 
факультетов провести необходи
мую работу по вовлечению моло
дых коммунистов в деятельность 
комсомо.тьских органов. Ооггитт̂ за-
ционному отделу комитета ВЛКСМ 
в апоеле 1974 года провести ин
структивное совещание с ответ
ственными от псех факультетских 
бюро за проведение очередных от
четов и выборов на курсах. 

По материалам «Политехника» 

«ДЛЯ кого имво?» 
в Л; 34 газеты «Политехник» 

от 19 ноября 1973 года была 
опубликована заметка доцента 
П. Мас.чичепко, озаглавлепиая 
«Для кого ииво?». В заметке вы
сказывалась критика по поводу 
продажи во втором учебно^( кор
пусе пива и сокращения продажи 
молочных продуктов, 

В ответ на критику проректор 
по АХР Б. И. Воронин сообщил 

редакции, что директору комби
ната общественного питания Л̂з 31'' 
А. Л. Корыстипой дано указание 
о запоещсиип продажи пива во 
всех буфетах и столовых, распо
ложенных па территории ипсти
тута и студенческого городка. 
Такя:е дано распорянсештс по уве
личению ассортимента и улучше
нию качества блюд в столовых и-
буфетах института. 



П О Л И Т Е Х Н И К 

П я к и Ленинской 50-дневной 
; трудовой вахты деятели 
Вгскусства нашего города встреча
ются с рабочими, служашими,; 
ткопьииклми. студентами.;. 1 е̂р-
гей Юогкпй и Влллпслав Стржель
чик пришли в гости к пплитет-
нитган. Про;1ставил артистов ис-
кургтвпвел Виктор Боровский Го
сти рассказали о своей творче
ской .работе, покапывали собст
венные номера артистпческого ре-
пеитуяра. 
V 9тп имена "широко известны п 

нашем городе, йм аплодировали 
во многих зрительных задах. Ки
ноленты с их участием заряжа
ются в проекционные аппараты 
ч-уть ли не всех кинотеатров. Оба 
актера — из труппы Ленинград
ского, академического Большого 
доачатическог<1 театра пмени 
Д. М. Горького. Нант корреспон
дент встретился с деятелями со
ветского искусства, п вот что они 
рд с г. капали. 

Владислав Птпжепьчик. народ
ный артист РСФСР: 

— Артистом ^;тал сразу поело 
десятого класса. Заиималсл в 
учебной студни. После войны ме
ня ппиняли в знаменитый театр 
на Фоцтаике. С тех пор я здесь 
и работаю. 

Вообще, дорогие друзья, мне 
бы хпте.лось сказать нам очень 
и. очепь много. Но. как говорит
ся, нельзя объять необъятное. И 
театр, и кино, и телевидение, и 
радио — зто наша, так сказать, 
актерская трибуна. Самое глав
ное ны говорим с нес. 

\ Вот,, скажем, последний 
фильм — «Истоки», в которомя 
только-только закончил снимать
ся, натолкнул меня па новые 
серьезные вазмыжлення. Посуди
те сами. Приходится играть вме
сте с актерами, с которыми до 
Съемок был совершенно незна
ком. Трудно? Конечно... П пре
жде всего сложно .за короткое 
время съемок психологически при-
вьтпуть к партнерам. Здесь не
обходима актерская молниенос
ность восприятия всего кинема
тографического процесса, посколь
ку темпы жпзни значительно воз
росли. 

•Или другой пример. Реясиссер 

О ТЕАТРЕ, 

О СЕВЕ 
говорит актерам; «Бот кафе. Са
дитесь за столик. Беседуйте о чем 
хотите. Главное — больше ми
мики». Актеры садятся. Беседу
ют. В .что время их снимают ка
мерой. После съемок плеппа оз
вучивается тем текстом, который 
необходим... 

О проблеме актерской совре
менности можно говорить без кон
ца. Новал методика работы. Но
вые техннческие возможности, но 
неизменным, на мой взгляд, оста
нется ваше зрительское отноше
ние к нам, артистам... То теплое, 
дружеское отношение, без кото
рого л не- представляю своей ра
боты п искусстве.-

Сергей Юоскнй, заслуженный 
артист РСФСР: 

— Сегодня в моей программе 
для политехников — юмористи
ческие рассказы М. Зощенко, 
М. Жвапецкого, В. Шукшина... 
Чем привлекают меня эти рас
сказы? Прежде всего ~ непо-
средствеиностью и юмором. И не 
жидким юмором, а настоящим 
юмором.,. 

у пас в театре существует та
кая традиция, что лн: актео го

товит самостоятельный р,еперту-
ар и 'выступает отдельно — свое-
обоазный «театр одного актера». 
Вы знаете, например, мой- колле
га Владимир Репептер часто вы
ступает с номером «Гамлет» по 
ВИЛЬЯМУ Шекспиру 
' Студенческая аудитооия. как 
известно, т- чрезвычайно чут
кая аудитория. Ее восприятие 
творчества для меня своего рода 
экзамен. От студенческой оценки 
ВЛ многом зависит моя дальней
шая работа над инсценировкой 
юмолистических расс1(:азов. 

Я узнал от вас. что при редак
ции «Политехника» существует 
юмористический клуб «Интеграл». 
Узнал, что юмористы ждут от ме
ня добрых советов. Это. конечно. 
трудно, Ведь вы юмористы начи
нающие... 

Но могу сказать вот что. Ис
полняя иа сцене роль Чапкого, 
поначалу мне приходилось выслу
шивать упреки некоторых кри
тиков, никак не соглашавшихся 
с моей трактовкой героя спек
такля. К ним я относился с юмо
ристической снисходительнпстью. 
Наш спор рассуди.Дй время. У на
чинающих юмопистов. по-моему, 
то же самое. Верить в себя — 
главное. 

Виктор Боровский, искусство
вед: 

— Оба актера — и Сергей 
Юрский, и Владислав Стржель
чик — яркие, я бы сказал, не
повторимые творческие индивиду
альности. Почему я так говорю? 
Да просто настоящий драматиче
ский актер, перевоплощаясь в тот 
и.тп иной образ, утверждает ка 
сцене собственное восприятие ге
роя спектакля. И так уж получа
ется, что мы принимаем работу 
подлинно одаренного артиста 
всем сердцем, всей душой... 

В этом, с моей точки зрения, 
заключается талант драматиче
ского творца современного теат-
пального искусства. И Сергею 
Юрскому, и Владиславу Стржель
чику мы невольно верим именно 
потому, что в нх неповторимой 
творческой индивидуальности пре
ломляется 'на сцене пусть не
большой, но зато весомый кусо
чек действительности. 

В.СТЕПАНОВ 
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СПОРТИВНЫЙ ВСАЛЕЙДОСВСОП' 
Баскетбол. Команда ЛПП лиди

рует в соревнованиях на первеп-
ство средн вузов нашего города. 
В. последнем матче наши спортс
мены победили соманду Ленин-
гиадского университета со счетом 
6 9 : 6 8 . . 

•Б международном товарищес
ком матче с молодежной коман
дой финского города Каркела на
ша сбооная одержала победу со 
ечртпм 85 ; 75. 

Слалом. Горнолыжники прове
ли пеоаый сбор в городе Киров-
ске Мурманской ооласти. Трсии-
ровочпые. соревнования проводи
лись па заснея;енных трассах ме
стных гор. Ксчанла готовится к 
Спаптакиаде^ пародов СССР. 

Коньки, У конькобежцев сбор 
прошел с Коломне, на .катке с 
искусствен ним . льдом. Отличного 
успеха добился студент второго 
курса энеогпчаштгогтроптельпого 
факультета Епгрппп Кули!;ов. Пя-
тисотг;у спортсмен иробенмд с 
результатом 40,1 секунды. 

Волейбол. !) гостях у политех
ников по11ыпал(! студенты нз 
Доездгпскогп технического уии-
веоситетл, Волршшльлав команда 
неметпп гостей встретилась в 
топап»шсс1;ом матче со сборной 
ЛПИ. Яве игры паши спперпмкп 
выиграли со счетом 3 : 0. а од
ну пполграли .— 1 : 3 . 

Паши волейболисты лидируют 
в пепвенгтсо города среди вузов. 
В пп(̂ ,1̂ 11тем матче команда. 

«Скиф» Ленинградского универ
ситета проиграла команде ЛПИ 
со счетом 1 : 3 . 

Шахматы. На первенстве на
шего города по шахматам коман
да Политехнического института 
занимает первое место в турнир
ной таблице. На восемь очков 
политехники опережают своих 
ближайших соперников — коман
ду университета. 

Кандидаты в мастера спорта 
СССР по шахматам Елена Бажи-
па, Нонна Дрель, Людмила Меч-
кова и Татьяна Кайзер стали об
ладательницами кубка нашего го
рода по пшхматам в соревнова
ниях средн сбо,рных женских 
студенческих команд. 

ГТО. .бороню сдают пормы на 
энергомашиностроительном фа
культете. Уже около 600 студен
тов выполнили нормативы. Боль
шая заслуга в успехе принадле
жит комитету комсомола и проф
кому факультета. Намечено, что
бы кажль]й комсомолец, годный 
по С0СТ0ЯНН1П здоровья. стал 
значкистом спортивного комплек
са. 

Футбол. Финальная игра на 
кубок ЛПИ среди сотрудников 
ЭнМФ — СП! проходила очень 
интересно н до самого финаль
ного свистка было неясно, кто 
же победит. Футб:)листы СГИ, 

возглавляемые Ю. Ивановым, все 
же вырвали победу со счетом 
3 : 2 и первые завоевали кубок. 
ПротиБншсани команды ЭнМФ в 
другом финальном матче были 
первокурсники ЭлМФ, которые в 
двух предшествующих финалу 
играх выглядели неплохо. Но в 
Финале они были неузнаваемы. 
Игра про.ходила о одни ворота и 
закончилась со счетом 8 : 0 в 
пользу ЭпМФ, 

Команды мужские и вторая 
детская заняли шестое место в 
первенстве Ленинпрада по фут
болу (вторая группа). Вторая 
юношеская и первал детская — 
десятое, одиинадцатсе место за
няла тоетья юношеская команда. 
Лучшей командой коллективна 
стала первая юношеская команда, 
занявшая второе место. 

а видная 

многограниойть 
Казалось бы. чей больше занят 

человек своей основной произ
водственной деятельностью, тем 
меньше остается у пего време
ни для дополпительных забот, для 
комсомольской и общественной 
работы. Но это не всегда так. 
Есть среди нас люди, которые 
свою огромную загруженность не 
делают ширмой, позволяющей от
городиться от «лишних» хлопот, 
люди, которые знают, что хлопо-, 
ты в общественной деятельно
сти — это необходимая черта ха
рактера настоящего советского че
ловека, неотъемлемый элемент 
полной и интересной жизни. 

Трудно представить себе, что 
V КОГО-ТО работы'больше, чем у 
начальника вновь создающегося 
подразделения, сложного и'орга-
низп1'иоино. и технически. И' Ва
лерий Иосифович Белодело.в —-
начальник информационно-вычис
лительного центра ипженепнп-' 
экономического факультета ";(ЙВЦ. 
ИЭФ) — заг1Уужеи до предела. 
Вот ун:е около двух лёт ои занят 
работами по оборудованию ломе-
шений для ИВЦ, по перевозу и 
монтажу оборудования, по его на
ладке и освоению, по подбору и 
подготовке кадров, по освоению 
новой техники и помощи другим 
в ее оспоепии. по оформлению по
мещений ИВЦ и многими-многи
ми другими. 

Выпускник Ленинградского ра-
днополитехникума, а затем и за
очного факультета нашего инсти
тута, он еще не набрал того жиз
ненного опыта, который облегчает 
путь в трудные моменты. И но
рой яа решение некоторых проб
лей уходит времени куда больше, 
че-м того хотелось бы. Где уж 

здесь,; кажется, взяться возмож
ности'для общественной деятель
ности! 
- НО; мы, сотрудники факульте
та, знаем Валерия Белодедова 
именно как активного участника 
общественной жизпн коллектива. 
Он пе только активно справляет
ся^ с обязанностями председателя 
«Комсомольского прожектора» со
трудников факультета, но и Vчя-
ствует в работе комсомоль^кпV^ 
организации сотрудников инсти-
ТVта, ему пе мешает совмешение 
обязанностей тлпна бюоо ВЛКСМ 
сотрудников ПЭФ и члена проФ'>«V-
ро Факультета. ЕМУ хватает вое-
мени .и иа то. чтобы просто по
говорить по душам со своими 
доузьями и. товарищами по ра
боте, которых V него, конечно,. 
много. А вечерами, дома, ж.1ут 
книги: НУЖНО к. очередному кан
дидатскому экзамену готовиться. 
Да и с маленькой дочуркой хочет
ся поитрать, и жене помочь. 

За всем'этим стоит умелая са
мо о о га низация. разумное распре
деление ввемени и сил. что в со
четании с душевной .добоотой и 
деловой убежденностью позволя
ет Валерию добиваться столь мно
гого. Очень приятно ощущать тт 
^деловую добрую твёрдость, с ко
торой руководит Валерий, своии' 
подразделением. И чумяется. что 
грамота комитета В.1ГКСМ инсти
тута, воучеиная ейУ за активную 
комсомольскую работу, — эт» 
лишь одно нз первых заслужея-
ных признаний-его плодотворно
го труда. 

В. БАЗИЛЕВИЧ, 
мл. научный сотрудник, члян 
бюр» ВЛКСМ сотрудников ЛПИ 

ВНИМАНИЕ* 

В понедельник, 10 декабря, 
в 18.00 часов, в актовом за
ле института состоится заня
тие факультета общественных 
профессий для слушателей от
деления комсомольского и 
профсоюзного актива. Пригла
шаются члены курсовых н 
факультетских комсомольских 
и профсоюзных бюро, 

НЕ УХОДИ 
За окошком 
Дождь стучит'весенний. 
За ночь 
Не убавился, не стих;.. 
Приходил ко мне 
Сергей Есеяиц... 
Приходил из книги... 

И грустил... 
Вот окно 
В сиреневом рассвете... 
Друг мой, друг...-
Постой, не уходи? 
Лишь позволь 
В словах твоих согреться. 
Дан зарю увидеть впереди. 
Синие озера и поляны 
С журавлиным клином на весу. 
Жгучие неведомые тайны, 
Словно звезды, падают в росу. 
Вешним и березовым набатом 
Душу всю мою разбереди... 
Не спеши 
С трагическим закатом. 
Мой далекий друг. 
Не уходл! 

Александр БЕЛЯКОВ, 
библиотекар!^ 

ПОЖЕЛАЙТЕ; 

УДАЧИ 

Не могу я теперь иначе... 
Пожелайте и мне удачи! 
За столом н за добрым сдовои, 
В суете и молчанье суровом. 
Сто-лько дел впереди—грО'мада! 
— Поже.дайте — мае очень ' 

надо, 
Ведь бывает тав часто трудно! 
Мы теряем подчас друг друга. 
Брови сдвинем в глухой обиде, 
Да и то, чтоб никто не видел..^ 

Валерий ВЕНГЛЮИ. 
студент гр. 591-6 

Кажется иногда 
Звезды часто к земле парят. 
Оторвавшись от неба... 
Жаль, что нынче не говорят: 
— Хоть бы звездочку мне бы! 

Звезды падают... А когда? 
Вот ведь тайна природы... 
Странно? Нет. Страшно? Да: 
Вечность, сумерки, годы... 

Только кажется иногда 
(Так... нечаянао... сходу...): 
По щекам у тебя — не беда, 
А блестящие звезды! 

И. СЕРГЕЕВА 
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